
 ملخص البحث

 التربية مجال فى الرياضيه الصحه وعلوم الطبيه المواد لتدريس الملاكمه رياضه فى مقترح تطبيقى نموذج

 .والرياضة البدنية

 اعداد

 الدكتور               
 حسين دري أباظة         

 استاذ فسيولوجيا الرياضة وعميد كلية                   

 جامعة بنها –التربية الرياضية للبنات                    

 الدكتور 
 محمود عوض بسيونى

 قسم بإنشاءوالمكلف  الرياضةاستاذ علم نفس 

 المتخصصة الوقائية والبرامج للصحة

 الدكتور
 عبد العزيز حسن عبد العزيز

 مدرس بقسم نظريات وتطبيقات المنازلات
 جامعة بنها -كلية التربية الرياضية 

 
يهدف البحث الى وضع نموذج تطبيقى مقترح  لتدريس العلوم الصحيه والطبيه فى كليات التربيه الرياضيه واستخدم       

 بين ما فى حادا نقصا هناك الباحثين المنهج الوصفى المسحى للدراسات المختلفه فى رياضه الملاكمه وجاءت اهم النتائج أن

 بدايه من للطلاب تطبيقها وكيفيه المواد هذة تدريس فى النظر اعادة يستدعى والطبيه الصحيه العلوم مجال فى والتطبيق النظريه

 اخرى ناحيه من تطبيقها وطرق ناحيه من المعرفيه متابعتها للطلاب يتسنى حتى بالكليات والثانيه الاولى السنوات فى تدريسها

 بالنموذج بعدها ويوصى الباحثين الاسترشاد وما العليا الدراسات قبل ما مرحله فى الطلاب رأى استطلاع عند تأكيدة تم ما وهو

 .اساسها على والتدريس المختلفه الرياضات فى التطبيقي

Abstract 

A proposed Applied Model in Boxing to Teach Medical and Sports Health Sciences in Physical 

Education and Sports Field. 
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      The research aimed to propose an applied model to teach medical and sports health sciences in 

physical education faculties. Researchers use the survey descriptive approach. Results revealed that 

there is a gap between theory and practice with regard to the field of medical and health sciences. 

Reconsidering teaching these subjects for students in their first years in college is crucial to increase 

their theoretical knowledge and practice as well. Researchers also recommend to be guided with models 

applied in Boxing to be used to teach other different sports. 
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